
雲林縣林內鄉民代表會第 22屆第 4次臨時大會 

112年 10月 04日 

代表報到 預備會議 

許林主席：劉鄉長、鄉公所各課室主管，本會林副主席、各位代表同 

          仁大家好！今天是本會第 22屆第 4次臨時大會的第一天 

          預備會議，本席現在宣布會議正式開始。在未開議之前， 

          現場有二位貴賓，是鄉公所二位新進主管，現在請鄉 

          長為大家介紹一下。 

劉鄉長：主席、副主席以及各位代表大家早安，在此向各位代表先進 

        介紹二位新進的同仁，一位是建設課長黃建鈞，另一位是政 

        風主任叫做千容，請各位代表先進不吝指教。 

張秘書：報告議事日程，林內鄉民代表會第 22屆第 4次臨時大會第 

        一天預備會議（如附議事日程表）。 

許林主席：各位代表對本次議程有沒有意見？沒有的話，今天會議到 

此結束，散會。 

112年 10月 05日 

【因颱風停班延會】 

112年 10月 06日 

許林主席：鄉公所團隊，本會林副主席、各位代表同仁大家好！昨天 



         因為颱風以致議事順延，今天是本會第 22屆第 4次臨時大 

         第二天會議，今天的議程是審議本會提案， 本席宣布會議 

         正式開始。 

張秘書：進行議程審議提案，今天是要審議本會提案，宣讀案由一（如 

        附提案書）請審議。 

許林主席：請張秘書說明。 

張秘書：主席、副主席各位代表先進大家好！本案是因為本會的自治 

        條例法源，地方立法機關組織條例準則修正，所以我們配合 

        修正，修正的內容如提案書後面附件條文對照表（請詳參）， 

        請代表審議，謝謝。  

許林主席：進行討論、、、、各位代表還有其他意見嗎？沒有的話進 

          行表決，贊成本案通過者請舉手、、、、在場代表超過半 

          數贊成通過。本會提案已審議完畢，今天會議到此結束， 

          謝謝。 

112年 10月 11日 

許林主席：劉鄉長、本會林副主席、各位代表同仁及鄉公所團隊大家 

          好！今天是本會第 22屆第 4次臨時大會第三天，本席宣 

          布會議正式開始。 

張秘書：各位代表早，因為鄉公所上周有送一案，林內鄉烏麻傳統公 



        墓遷葬整地工程計畫墊付案變更預算表，現在提請大會討論 

        是否同意變更？ 

許林主席：請業務單位說明。 

民政課長：主席、副主席以及各位代表先進大家好，我在這裡向大家 

          報告，公所之前有提出 350萬墊付案，已獲貴會通過，因 

          現在執行方式有所變更，在當初編列預算執行的時候，我 

          們還有洽談一個協力廠商免費施作，但那時期程及施作方 

          式還不確定，怕執行內容上還有異動，所以還是提報墊付 

          ，後來確定協力廠商就是興安營造，同意免費幫我們施作 

          ，目前到 9月時已整個完成了，不過後續執行的方式與當 

          初預估有些不同，就是今天提報的內容，主要有三大項； 

          第一、協力廠商已施作完成，不過會請老師看過，以後烏 

          麻公墓整地好了，在內側會施作一個小型的百姓公廟，高 

          度大約 5尺 8，所以要修正預算書的內容，先匡列預算大 

          約是 60萬，土的形勢與鄰地間隔而已，不過以後執行的 

          話，可能會用水泥牆與鄰地間隔，預估是 90萬元。經討 

          論之後目前那塊地已經整理起來了，還要進土，預定期程 

          是半年，就是明年 3-4月以後再執行，設置廟宇還有一個 

          謝土的祭拜儀式，畢竟還有半年以上，後續可能還是會有 



          整地除草的需求，所以原本除草經費是 3萬，我們就提高 

          為 15萬，這幾個預算就會修正裡面的執行內容，總預算 

          是不變的，以上說明，各位代表先進是否同意我們修正， 

          我們後續才能以現在所的變更事項來執行，謝謝。 

許林主席：進行討論。、、、各位同仁對於本案還有其他的意見嗎？ 

嚴秉鑫代表：請教民政課長；現在要變更圍牆及百姓公廟，我們 10 

             月 3日在現場有擲筊，當然剛才也有代表同仁表示有 

             疑問，本席覺得這種「無形」的現象，誰也無法做解 

             釋，既然有提起這個問題且有擲筊，雖然有些村民也 

             不同意，後來也有所妥協了。當初提到的是圍牆和百 

             姓公廟，剛才還有除草的部分，但是之前也有提到簡 

             易的綠化，可是本席發現這裡面好像沒有列出來？ 

民政課長：報告代表；樹木方面可以另外申請植栽，執行方面倒是還 

          好，預算上是還可以執行。 

嚴秉鑫代表：還有百姓公廟後續的管理，是否也請納骨塔這邊的工作 

            人員協助？否則一旦興建了，後續沒人管理也很麻煩。 

民政課長：到時候鄉公所再來討論如何管理維護，當然前期鄉公所要 

          先設置管理，譬如說討論祭拜的頻率，看是要初一、十五 

          或其他特定的節日，公所這邊當然會配合執行。 



嚴秉鑫代表：因為這是公墓遷移的首例，本席當然希望爾後若再有類 

            似案例，大家要考慮周詳，千萬不要再蓋個百姓公廟， 

            那以後將會衍生很多的問題，不論「有形」與「無形」， 

            希望以後再有遷移時，勘與師別隨便應允，因為答應這 

            些真的也很麻煩，萬一每個墓地遷移，都還要蓋一間百 

            姓公廟，那麼以後林內會很熱鬧，廟就越來越多了。 

民政課長：這是當然，後面如果還有公墓要遷葬，我們會事先再討論 

          清楚。 

嚴秉鑫代表：本席是覺得既然本村的案例，村民大多也沒什麼意見， 

            爾後若再有類似個案，應該要遷移的時候，就要向村民 

            說清楚，不要再衍生出太多問題，否則乾脆蓋在九芎， 

            全鄉聯合就好了，再說如果每處都有一間百善祠，在管 

            理、費用方面，也是很大的問題。還有請問百善公廟是 

            用蓋的？還是買現成的？ 

民政課長：買現成的，因為 5尺 8不是很大，土方先鋪設好，挑好款 

          式購買回來以後直接放上去。 

嚴秉鑫代表：了解，謝謝、以上。 

民政課長：謝謝代表。 

許林主席：建議課長以後如果要施做綠美化，要栽種的樹木要稍微考 



          慮一下，因有前車之鑑，九芎納骨塔、林內公園所種的黑 

          板樹，淺根且茂密，往往妨礙到人車通行，沒多久又要挖 

          除，實在浪費公帑，所以樹木要慎選。 

民政課長：關於這點我們知道，會特別注意的，謝謝主席。 

許林主席：各位同仁還有意見嗎？沒有的話進行表決，贊成本案予以 

          變更者請舉手、、、、在場代表超過半數贊成通過。 

臨時動議（無） 

許林主席：各位代表有臨時動議嗎？沒有的話，進行下一個議程。 

宣讀會議記錄（10月 04日至 10月 11日） 

許林主席：感謝各位同仁這幾天踴躍出席，林內鄉民代表會第 22屆 

          第 4次臨時會到此結束、散會。 


